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    Titel
    Stellungen und Stellungnahmen. Die Rolle der Wiener Ungarischen Zeitung und ihr intellektuelles Umfeld (1919-1923)

    Autoren
     Zoltán Péter,  Wien











In der vorliegenden Studie geht es um eine der Exil-Zeitungen der 1920er Jahre, um die "Wiener Ungarische Zeitung" (1919-1923 Wien), eine der größten Tageszeitung der ungarischen Emigration überhaupt. Es handelt sich um eine so genannte Qualitätszeitung, die ihrerseits als eine der einflussreichsten ungarischsprachigen, oppositionellen Plattformen für Politik, Kunst und Wirtschaft gedient hat.


Diese systematisch kaum erschlossene Tageszeitung liefert zahlreiche Angaben über ungarische Aktivitäten und Widerständigkeiten in Wien und Budapest. Viele der Themen, die vor 80 Jahren zum Kerndiskurs der Zeitung gehörten (wie z. B. die Aufgabe der Kunst nach dem 1. Weltkrieg oder die Problematik des Antisemitismus), haben von ihrer Relevanz bis heute wenig verloren.








This study examines an exile newspaper of the 1920s: the "Bécsi Magyar Újság" (Vienna, 1919-1923), which was one of the largest daily papers to be published in the Hungarian emigration. This quality newspaper also served as one of the most influential Hungarian-language opposition platforms for politics, art and economics.

This hitherto rarely examined medium provides much information on Vienna and Budapest. Many of the paper's core topics are still relevant today, such as the role of art after the First World War orthe problems of anti-Semitism.


A tanulmány tárgya a "Bécsi Magyar Újság" (1919-1923), az egyik legnagyobb magyar emigrációs sajtótermék. A BMÚ egy ún. minőségi napilap volt, amely azonkívül, hogy az egyik legjelentősebb ellenzéki szerepet játszotta az 1920-as években, számottevő teret nyújtott a nemzetközi politikának, művészetnek és a gazdaságnak is.

Ez a szisztematikusan még fel nem dogozott napilap sok bécsi és budapesti ill. számos olyan általános témakörrel foglalkozott, amelyek közül néhány (mint pl. a művészet feladata az I. világháború után vagy az antiszemitizmus problematikája a térségben) mind a mai napig releváns kérdéskörnek számít.
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